



**ACTA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO CELEBRADA POR EL COMITÉ DE ASUNTOS INTERNACIONALES, EL DÍA VEINTISIETE DE OCTUBRE DE 2009, EN EL SALÓN BENITO JUÁREZ, UBICADO EN PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN NO. 7, COLONIA CENTRO HISTÓRICO, MÉXICO, DISTRITO FEDERAL.**

**Preside el Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga.**

Hora de inicio: 18:22 hrs.

Hora de clausura: 20:15 hrs.

Asistencia de Diputados

Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga, Presidente del Comité  
Diputada Claudia Elena Águila Torres, Secretaria del Comité  
Diputado Fidel Leonardo Suárez Vivanco, Vicepresidente del Comité  
Diputado José Alberto Couttolenc Güemez, integrante del Comité  
Diputado Rafael Medina Pederzini, integrante del Comité  
Diputado David Razú Aznar, integrante del Comité  
Diputado José Manuel Rendón Oberhauser, integrante del Comité  
Diputado Guillermo Sánchez Torres, Integrante (justificó su ausencia)

Orden del Día

1. Lista de Asistencia y verificación de quórum.
2. Lectura y aprobación del orden del día.
3. Instalación del Comité de Asuntos internacionales.
4. Mensaje de los Diputados integrantes del Comité.
5. Mensaje de las autoridades del Gobierno del Distrito Federal.
6. Mensaje del Presidente del Comité.
7. Clausura de la Sesión.
8. Asuntos Generales

Se aprobó el orden del día por unanimidad.

El Diputado Presidente Maximiliano Reyes dio la bienvenida a los asistentes al acto de instalación del Comité de Asuntos Internacionales de la Asamblea Legislativa del Distrito federal, de la V Legislatura. Menciona al cuerpo diplomático acreditado en México, representantes de los organismos del sistema de Naciones Unidas, representantes del Gobierno Federal y autoridades del Gobierno del Distrito Federal que asistieron al evento. Posteriormente, la Secretaria Diputada, Claudia Águila pasa lista y se da inicio a la sesión. Asimismo, la Secretaria Diputada da lectura al orden del día, misma que es aprobada por unanimidad.

Se procede a la instalación formal del Comité. Toma la palabra el Diputado Alberto Couttolenc Güemez (del Partido Verde Ecologista de México), quien hizo énfasis en la importancia de la globalización como parte inherente de la política. Aseguró que para el Partido Verde Ecologista es imprescindible llevar una relación estrecha con los diversos actores y organismos internacionales que afectan directa o indirectamente la vida de la ciudad. Externó su preocupación por el calentamiento global y la decisión de apoyar acciones para la disminución de emisiones de CO2 y gases refrigerantes.

Posteriormente, se otorgó el uso de la palabra al Diputado Fidel Suárez Vivanco (del Partido Revolucionario Institucional), quien mencionó que se requiere que este órgano Legislativo cuente con los mecanismos de diálogo y cooperación con gobiernos del exterior, que se lleve a cabo un estrecho trabajo con la Secretaría de Relaciones Exteriores, Embajadas y Consulados de México en el Mundo y con la Coordinación de Asuntos Internacionales del Gobierno del Distrito Federal. Mencionó además que el Comité deberá ser un vínculo del Gobierno de la Ciudad con sus



homólogos de otras capitales del mundo, para traer a la ciudad políticas y programas exitosos en otras ciudades, que permitan mejorar la calidad de vida de los capitalinos y generar inversiones.

El Diputado José Manuel Rendón Oberhauser (del Partido Acción Nacional), destacó que él y los miembros del Comité se comprometerán a atender todos los asuntos internacionales que involucren a la Ciudad de México, ayudándola así a posicionarse como una Capital representativa de la genuinidad e inclusión de la pluralidad de fuerzas políticas, sociales y económicas dentro del escenario mundial. Describió como acertada la creación de la Coordinación de Asuntos Internacionales, para efecto de intercambiar información y analizar temas coyunturales de política exterior. Aseguró que la aldea global es cada vez más local y todo impacto en la política nacional de cualquier país tiene una repercusión directa en el ámbito internacional, por lo que es nuestra obligación estar informados y preparados para actuar, orientar, impulsar o fortalecer toda acción de política exterior en la que podamos aportar de manera sustantiva una visión incluyente de la realidad de nuestro país y una imagen positiva del México que todos anhelamos.

Por su parte, la Diputada Claudia Elena Águila Torres, Secretaria del Comité, (del Partido de la Revolución Democrática) destacó que es importante dar seguimiento a los compromisos, acuerdos y convenios de cooperación internacional que tenga establecidas la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y la Ciudad de México con otras ciudades. Aseguró que es necesario crear un escenario propio en el que se recupera el liderazgo en América Latina. Agregó que la Cooperación Internacional para el Desarrollo sería el puntal que soporte el crecimiento de los sectores productivos del Distrito Federal, así como también lo que permita tener al alcance los avances tecnológicos y de investigación que se generan en la medicina, la alimentación y la educación. Concluyendo diciendo que se debe impulsar la cooperación para el desarrollo, e invitó a sus compañero Diputados a trabajar de manera conjunta con los sectores y comunidades del extranjero que radican en el Distrito Federal para mejorar las condiciones y establecer una comunicación permanente que nos ayude a fortalecer los lazos de hermandad con los gobiernos y otras ciudades del mundo para nutrirse de sus experiencias.

A continuación hizo uso de la palabra la Licenciada Francesca Ramos Morgan, Coordinadora de Asuntos Internacionales del Gobierno del Distrito Federal, misma que aseguró que la Coordinación y el Comité trabajarían de manera armónica en el terreno donde las relaciones internacionales de los gobiernos locales han adquirido mayor fuerza en el mundo globalizado. Mencionó la generación de una relación sólida entre las instancias, para mostrar al exterior una política acorde a la estatura de megalópolis de la Ciudad de México.

Posteriormente, el Presidente del Comité, el Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga dirigió unas palabras a los asistentes. Mencionó que tiene la responsabilidad de enaltecer el papel de este Comité y de la Asamblea Legislativa como sede de la soberanía popular capitalina. Destacó que la Ciudad de México resume la historia política, económica, social y cultural del país, y aseguró que para comprender mejor la importancia internacional de la ciudad, es necesario tener en mente el carácter múltiple en el que desarrolla su vida política, derivado de su particular naturaleza jurídica.

De igual manera, mencionó que la ausencia de visión global de los últimos años, provocó que la capital y el país perdieran gran parte del protagonismo que les caracterizó por décadas en el plano internacional. Indicó que será fundamental orientar de nuevo a la Capital hacia el lugar que le corresponde, convertirla otra vez en el puente neurálgico donde confluyen ideas y transformaciones. Por ello, solicitará un acuerdo a Comisión de Gobierno para llevar a cabo el Primer Foro de Parlamentos Locales Americanos, donde se discutirá la reforma política que exige el Distrito Federal, a la luz de las diversas experiencias del continente en las que se ha probado



con éxito que es posible la coexistencia armónica, justa y equitativa de autoridades locales y federales en un mismo territorio.

Resaltó que el Comité debe de crear vínculos con órganos legislativos y gubernamentales de otros países que hayan experimentado casos exitosos en los temas fundamentales para las ciudades, como el manejo de los residuos sólidos y la problemática del agua. Subrayó la necesidad de retomar la obligación de dotar de recursos a la ciudad de manera compartida entre la Federación y el Gobierno Local. Se pronunció para que la Federación en su conjunto aporte equitativamente recursos que van destinados a salvaguardar la preeminencia de nuestra Capital.

Concluyó diciendo que a través del Comité se impulsará el acceso a los fondos fiduciarios del Banco Mundial y al aprovechamiento de los fondos del Banco Interamericano de Desarrollo, y que será prioritario reafirmar los lazos históricos, culturales, políticos y económicos que unen a la capital mexicana con otros países y ciudades, así como impulsar el desarrollo humano.

Por último, la Diputada Alejandra Barrales Magadaleno expresó unas palabras a los asistentes. Aseguró que existen dos razones primordiales para la V Legislatura ratifica su compromiso para con la visión internacional. El primero, por la importancia que de compartir experiencias que desde otros países han sido exitosas, que colocan a las diferentes ciudades en el mundo en un lugar relevante en materia de seguridad, de organización política, económica y tecnológica. Además, destacó la importancia del sector turístico en la ciudad para la generación de empleos y se pronunció por acompañar el esfuerzo de los Diputados miembros del Comité de Asuntos Internacionales.

La Secretaria Diputada, Claudia Águila Torres, confirmó que no se enlistaron temas para asuntos generales y el Diputado Presidente, Maximiliano Reyes invitó al vino de honor.

Diputado Maximiliano Reyes Zúñiga  
Presidente

Diputada Claudia Elena Águila Torres  
Secretaria

Diputado Fidel Leonardo Suárez Vivanco  
Vicepresidente